
Protokoll der 08. Ordentlichen Sitzung des Studierendenparlaments 

 

Datum: 25.04.19 

Beginn: 20:06 

Ende: 22:04 

Ort: Wiwi, SR 029 

Protokollant: Cornelia Koschwitz (LHG) 

 

Tagesordnung: 

Top I: Begrüßung und Feststellung des Beschlussfähigkeit 

Top II: Verabschiedung der Tagesordnung 

Top III: Berichte aus dem Sportzentrum 

Top IV: Verabschiedung des Protokolls vom 07.02.19 

Top V: Antrag des AStA 

Top VI: Berichte 

Top VII: Sonstiges 

 

Anwesenheit: 

  Lukas Kick, Jusos 

  Lorena Puqja Jusos, 

  Sophia Rockenmaier, GHG 

  Maximilian Kipf, GHG 

  Florian Weigl, GHG 

  Annika Neuhaus, GHG 

  Ingo Nafzar, GHG, 

  Luis Dane, GHG 

  Lena Hildebrand, GHG 

  Lara Schwarz, FS Jura 

  Johannes Köstler, FS Info 

  Felix Reiß, FS Philo 

  Cornelia Koschwitz, LHG 

  Kilian Straube, LHG 

  Michael Luppert, LHG 

  Sophie-Helene, RCDS 



  Marco Zintl, RCDS 

 

Top I: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

  1. Das Präsidium stellt die Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest. 

 

  2. Es bestehen Folgende Stimmrechtsübertragungen: 

   Simon Schaarschmidt auf Lorena Puqja 

    Anselm Leitherer auf Marco Zintl 

    Christoph Götz auf Sophie-Helene Schnipp 

 

  Damit ist der Konvent mit 20 Stimmen beschlussfähig. 

 

Top II: Beschluss der Tagesordnung 

  1. Es wird die Tagesordnung festgestellt; 

  2. Sophia Rockenmaier stellt den Antrag, die Berichte aus dem Sportzentrum direkt als  

  Top III vorzuziehen, welcher einstimmig angenommen wird. 

   

  Die Tagesordnung wird als gesamtes auch einstimmig angenommen. 

 

Top III: Sportzentrum 

  1. Zwei Vertreter der Fachschaftsinitiative Sport stellen sich vor; 

  diese haben sich gegründet um Änderungen, wie zB die Erhöhung der Gebühren, 

  welche nicht beim Sportzentrum landen, längere Hallenzeiten etc. durchzusetzen 

  und um eine Skriptesammlung anzulegen, sowie die Kommunikation mit Schulen 

  und Firmen anzuregen.  

 

  2. Leiter des Sportzentrums Prof. Dr. Berschin stellt sich vor; 

  a) Sportzentren an Universitäten sind oftmals ein eigenes Institut bzw. Fakultät, 

  hier sind sie allerdings in die Philosophische Fakultät eingegliedert; 

  Die Teilnahme am Unisport ist sehr rege, sogar deutschlandweite Spitze; 

  Bzgl. Der Erhöhung der Gebühren wurde folgendes gesagt: 

   aa) Anfangs sind die Gebühren für das Sportzentrum (ehemals 10€) dem  

   Sportzentrum zugeflossen, nun fließen sie auf Initiative der Uni-Leitung 

   hin der Uni direkt zu, woher auch die Erhöhung herrührt; 



   bb) Selbst im bayerischen Haushaltsplan ist allerdings angelegt, dass die 

   Gebühren dem Sportzentrum zufließen sollten; 

   cc) Die Kapazitäten sind fast ausgelastet, es wird Geld benötigt um  

   auszubauen; 

  b) Felix Reiß rät ihm, in den Fakultätsrat zu kommen, um dort seine Anliegen 

  vorzutragen; 

  c) Michael Luppert fragt ihn nach einem „Positionspapier“ welches Prof. 

  Berschin uns per Mail zukommen lassen wird; 

  d) Sophia Rockenmaier schlägt vor, anstatt eine Halle anzumieten, eine selbst zu  

  bauen; 

  e) Prof. Berschin nimmt diese Hinweise an und verabschiedet sich 

   

 

Top IV: Verabschiedung Protokoll 07.02.19 

  Marco Zintl stellt fest, dass das Protokoll vergessen wurde rumzuschicken, 

  dies wird nachgeholt und nächste Sitzung darüber abgestimmt. 

 

Top V: Antrag des AStA 

  1. Sophia Rockenmaier stellt den Antrag für eine studentische Vollversammlung  

  dieses Semester vor, der durch den AStA vorbereitet wird; 

 

   2. Leitantrag der LHG dass der AK Vollversammlung mit jeweils  

  einem Vertreter der Fraktionen besetzt wird; Kilian Straube erklärt kurz,  

  dass dieser den Sinn hat, mehr Meinungen einzubringen  

   a)Sophie-Helene Schnipp fragt, ob es freiwillig ist, einen Vertreter zu  

   schicken; 

   Antwort Kilian Straube: Ist wohl freiwillig, es soll die lediglich die  

   Möglichkeit geschaffen werden 

 

  3. Sophia Rockenmaier bemerkt, dass der AStA fehlt und stellt einen  

   Änderungsantrag, dass der AStA komplett dabei ist  

 

   4. Antrag Florian Weigl: Es sollen alle zur Wahl stehenden HSG darin  

  vertreten sein  



   a) Diskussion hierüber, ob dies generell offen bleiben soll, 

   oder ob dies zu weit gehen würde 

 

  5. Dann GO-Antrag Sophie-Helene Schnipp zur Schließung der Redeliste,  

  einstimmig angenommen 

 

  6. Kilian ändert den Antrag dahingehend, dass der AStA komplett im AK  

   vertreten ist, so wie von Sophia Rockenmaier angeregt 

 

  7. Abstimmung über beide Anträge: 

   a) Antrag Florian Weigl: AK offen für alle Studierende wurde  

   nicht angenommen 

   b) Geänderter Antrag der LHG wurde angenommen 

 

Top VI: Berichte  

  1. Beauftrage 

    a) Menschen mit Behinderung (Till Aperdannier): 

     aa) Treffen mit der zuständigen Frau Runge bzgl. Nachteilsausgleich; 

      Prüfungssekretariat hat eine konservative Regelung (hinsichtlich  

    Legasthenie) und ein solcher Nachteil wird oftmals nicht anerkannt;  

     auch wird sowas gerichtlich oft nicht durchgesetzt 

     bb) Treffen mit Frau Pentecker:  

    Mutter ist mit behindertem Sohn ins Wohnheim gezogen, dafür durfte    

    eine Erasmus Studentin nicht einziehen; 

     es sollen mehr Plätze geschafft werden (Antrag folgt) 

     cc) 10.-16.05. gibt es Infostände von der psychologischen  

    Beratungsstelle, wo auch die studentischen Beauftragten vertreten sind 

   b) Frage von Maximilian Kipf an Marco Zintl (Beauftragter für das  

   Sprachenzentrum): UNICERT wurde abgeschafft, gibt es nachfolgende   

   Programme? 

   Antwort: Für Englisch gibt es den TOEFL und für Französisch wird ein 

   ähnliches Zertifikat angeboten, andere Sprachen sollen folgen 

      c) Bericht von Kilian Straube und Marco Zintl von deren Frankreichreise   

   zum 40. Jubiläum der Kooperation unseres Studentenwerks mit dem 



   französischen Studentenwerk 

  

   2. AStA 

    HSG Infonachmittag ist am 08.05. auf dem Mensavorplatz; 

    Außerdem hat der AStA die Bewerbungsunterlagen bzgl. Der Präsidentenstelle  

   bekommen und stehen mit denen in Kontakt; 

    Für die AStA-Website ist die Mail Adresse reserviert 

 

  3. Fachschaften 

    a) FS Philo: O-Woche vor Ostern (470 Neue, waren nur 30 da); 

    Prof. Ofelmann (Slawistik) geht nach Gießen, der übrig gebliebene 

   Slawistik-Lehrstuhl muss nun alles alleine organisieren und ausführen  

   Probleme mit Uni-Leitung bzgl. Verschiedenem (nicht genauer 

   genannten); 

    Berufungskommission hinsichtlich Romanistik-Lehrstuhl 

    und zwei neue Lehrstühle für Politikwissenschaften und Süd-Ost-Asien; 

    „what the fachschaft“ (Info Veranstaltung über die Fakultät) findet einmal im  

   Monat statt 

    

   b) FS Wiwi: O-Woche erst jetzt, wegen der Osterfeiertage  

  

   c) FS Info: O-Woche vor Ostern und sehr klein (20-25 Neue), werden aber  

    insgesamt mehr neue;  

   Viele Vertretungsprofessuren;  

   MS (Mobile und eingebettete Systeme) darf nur einmal ausgesetzt werden,  

   sonst muss er abgeschafft werden; 

     Sophia Rockenmaier fragt ob es bzgl. Kleinststudiengänge Zielvereinbarungen  

   mit dem Ministerium gibt; hinsichtlich Master Mathematik gibt es die,  

   allerdings steht da drin nichts über die zu erreichenden Studierendenzahlen 

  

   d) FS Jura: Beck-online Heim-Zugang kommt im Juli;  

   Stud. Hilfskraft verwaltet Initiative zum Examensklausurenkurs 

  

  4. Senatoren 



    a) Wahlen für die Präsidentschaft: 11 Bewerbungen: 9 intern; 2 extern; 

    sie beantragen, dass die Dekane bei der Vorstellung dabei sind, die EUL soll 

    ausgeschlossen werde, wegen des Konfliktpotenzials, da diese hinter  

   Prof. Jungwirth stehen 

    b) CEDIS soll geschaffen werden als Schirmeinrichtung für interdisziplinäre 

    Studiengänge; Unirat tagt diesbezüglich vor dem Senat, obwohl sie den  

   Beschluss des Senats für die bräuchten; sie können also auch vorher  

   alleine beschließen; bzgl. Des Studium digitale, was hiermit evtl. durchgesetzt  

   wird, stehen eigentlich die Zielvereinbarungen entgegen, weil das Ministerium  

   dies nicht finanziert 

    c) Einladung zum EUL-Beirat: Es soll der Stand des Wlans und  

   die Raumauslastung besprochen werden 

  

  5. Präsidium 

     a) Simon Wagner tritt als Datenschutzbeauftragter zurück; Marco Zintl 

   hält allerdings noch einmal Rücksprache mit ihm 

    b) Hochschulwahl:  

   Vom 30.04. - 13.05.19 (16 Uhr) können Wahlvorschläge eingereicht werden; 

    auf der Uni Seite können Vordrucke eingesehen werden 

    c) Am 03.05.19 um 17:00 im Juridicum gibt es ein Treffen zur Sensibilisierung  

   von Geschlechtertypen von der Frauenbeauftragten 

 

Top VII: Sonstiges 

  1. Termine 

  Das Präsidium schlägt vor, am 06. und am 13.06.19 wegen Pfingsten  

  Sitzungen abzuhalten; 

  hierüber wird abgestimmt und der Vorschlag mit einer Mehrheit angenommen 

  

  2. Resonanz zu dem Antrag bzgl. Der Professoren- Lounge ist gemischt 

   


